

Informaciones de anoche

Las clases mercantiles protestan

Al exmo. Ayuntamiento de esta capital. La junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil de Córdoba, que me honro en presidir, celebró sesión en la noche del 16 del actual, y entre los diversos acuerdos adoptados, figura el de dirigirse a esa Excmo. Corporación municipal, manifestándole el desagrado con que viene viendo la actuación de su alcalde presidente, mal avenida con los intereses mercantiles que aquí representamos, actitud que aún se ha puesto más de manifiesto en la elección de la última Junta Municipal de Asociados, hecha con la sola intervención de tres señores concejales liberales y desposeída de esa absoluta garantía que para el Comercio contribuyente debe haber en actos de esa naturaleza.

Gobierno civil

Licencias de caza. Le han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a las personas siguientes: Don Juan López Cubero, don Antonio Soría Casanova y don Mariano Fonseca Vilches, de Córdoba; don José Cantador Campos, de Torrecampo; don Antonio Muñoz Zuhères, de Montoro; don Pablo Montes González, de Cabra; don Alejandro Montes Fernández, de Villaharta; don Manuel López Soriano, don Francisco Gómez López y don Miguel Moreno Madueño, de Bujalance; don Francisco Barbero Benítez, de Valsequillo; don Juan Nevado Regalón, de Padredre; don José Gutiérrez Ortiz, de Montalbán; don José Carlos Nevado Fernández, de Villavieja, y don Juan Flores López, de Espiel.

Sucesos y denuncias

Por promover escándalo, con ocasión de hallarse embriagado, en la calle de Morera, ha sido denunciado al juzgado municipal correspondiente Manuel Osuna Santiago. Malos tratos. En la Comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia Carmen Urbano Gil contra José Torres, quien la maltrató e impidió que entrase a trabajar en la fonda Universal. Niño lesionado. En ocasión de descender del autobús número 2 en la Puerta Nueva el niño de doce años Juan Navarro López, se produjo erosión y contusiones en la rodilla izquierda y cabeza. Fue asistido en la Casa de Socorro, donde el facultativo de guardia calificó las lesiones de pronóstico leve. Horrido de una peñada. En la calle de Mucho Trigo, fué herido a consecuencia de una peñada, el niño de cuatro años Mariano Bello, resultando con una herida contusa en la cebra izquierda, de carácter leve. El agresor fué otro niño llamado Alfonso Jiménez Carmona, el cual ha sido denunciado.

POR LOS PUEBLOS

Atterrizaje. Comunica la guardia civil del puesto de Palma del Río que en terrenos del cortijo La Vega, de aquel término, aterrizó un aeroplano militar, marca Havilland, a consecuencia de la rotura del tensor de ala del motor. El referido aparato iba pilotado por el capitán de Artillería don Ricardo Bellón, quien llevaba como observador al capitán de E. M. don Jaime Baeza. El aparato se dirige a Sevilla.

Novillos en Alcaracejos

Durante los días 16 y 17 de mayo se han celebrado en este pueblo dos novilladas, con motivo de celebrarse su feria, siendo antes espada las dos tardes el novillero cordobés Rafael Alcalá (Herrero). La primera tarde, después de hacer la suerte de Don Taneado los cordobeses Capajito y el popular Guerrita chico, el capataz Herrero toreó valientemente y banderilló bien. Al entrar a matar fué cogido, sufriendo un puntazo en la ingle, matado en sustitución el banderillero José Priego (Sargento), siendo muy ovacionado. La segunda tarde, después de ejentar la suerte de la línea Guerrita chico, toró y banderilló bien Herrero, despachando al novillero de un pinchazo y una estacada, siendo ovacionado y regalandose cien pesetas. De los banderilleros Sargento, pues Celita estuvo rodando toda la tarde. Al sobresaltarse Granero no lo vimos nada más que al hacer el paseillo. Corresponsal. 18 mayo 1923.

CORDOBA EN FIESTAS

Postales cordobesas

Juan Pueblo de mi alma: ¡Que vengas a la Feria! decía al finalizar la misa de ayer, y hoy te vuelvo a insistir que vengas a la Feria. Te diré por qué yo tengo tanto interés en que esta año vengas a la feria; verás: he aquí no hubo en la capital hermana, (Sevilla), feria; mejor dicho, se aguaron las fiestas que había preparadas; ten solo a regañadientes algunas cosas nuevas dieron que hablar por su novedad y atracción. No olvidaras que los sevillanos (y en esto se parecen a nosotros mucho) para que en años valederos no se llueva la feria han solicitado de su Ayuntamiento que la celebración de sus tradicionales fiestas tenga lugar dentro del mes de mayo, porque así las pone a resguardo de la inclemencia del tiempo. Desista, pues, que es necesaria tu presencia en la ciudad, que ansia tenerte de huéspedes unos días, y al efecto anda éstos de fuertes calores más que atareada, preocupadísima en la confección y terminación del programa de los festejos, que para tu regocijo y grato soledad te están preparando. De las corridas de toros, estamos ya bien informados, pues así bien en estos días han aparecido noticias contradictorias, es lo cierto que las corridas se celebrarán como en años anteriores, con toreros y toros, que habrás leído resañados. Los conciertos musicales son un hecho consumado, o lo que es lo mismo, que las 25.000 pesetas fueron a su tiempo depositadas en una casa de Banca, para consolidar el contrato. Hay gran entusiasmo y grandes deseos de escuchar a la banda municipal de música de Madrid. Para tu afición a los deportes tendrás también partidos de fútbol, entre equipos de otras provincias y de los de la capital. La eminente actriz Margarita Xirgu actuará esos días feriados, y no tengo que recomendar tu trabajo y el del conjunto de la compañía. Hasta el populismo don Antonio Ramírez tiene preparadas grandes atracciones para estos valederos días de feria. Un Museo Granero, que es toda una novedad, y un circo casa nunca vista en la ciudad. Aparte, naturalmente de los concursos de ganados, exposiciones de arte y de productos agrícolas, etc. Y en esas mañanas de Mayo florida, que tan agradables resultan al sueño, desfilan pintorescas caravanas de ramilletes de encantadoras jóvenes cordobesas. Como a ti nota duelen prendas y yo conozco tu espléndida y largueza, procura traer la bolsa bien repleta, que lugar y ocasión de gustarla tienes, porque hallarse a la Industria y al Comercio es el alma dentro del campo de sus actividades, en una apuesta continua de quez presenta más novedades, más ardor y más brío. Espera otra misa más extensa y hoy solo contento con mi estado. ¡Por Dios, que no faltes a la feria! Rafael Manzini.

CHARLAS DE ULTRATUMBA

Hablando con Séneca

—Salud, ilustre filósofo cordobés. —Salve, al Dios de los cristianos, a Pro este modesto retiro, que mis paisanos otros dan a mi cultura. —¿Qué Petronio, ni qué Cáceres, ni qué gal! Soy P. León, conculido de que me iría mentalidad cometa la vulgar ironía de burbujas de mi pobre ropilla. —No se enfie el polio. Masairo y cordebés, soy como Pepito Rey, y dejaria de ser lo último, a no burlearme de tus harapos, aunque por ello se enoje mi ya raída y lastrosa túnica. —Ríete lo que quieras. —¿Y cuál es el motivo de esta visita? —Vecino soy de esta ciudad, que es un cho por que haber sido esclavo del marqués Hallegabala, y casado de las promesas de tantos evivros, hemos decidido unos cuantos compañeros levantar unos muertos ilustres, a traque de caer en el colmo del duque de Almodóvar del Valle, para hallar solución al problema más esencial de Córdoba, que tuvo la honra de ser vuestro cura. —¿Más difícil es la solución que un problema intrínseco de Pílagoras. —Entonces no hay remedio. —Existe, ya la troa, que existe. —¿Cómo? —Desterrando de nuestras costumbres, esa mal tan arraigado conocido por indolencia. —¿Medios? —Eso son los que por desgracia ahora en Córdoba. —Nos tachas de borrachos y segovianos las crónicas, no felices absterso, ni mucho menos, en tu época. —Vengativo eres, como buen musulmán. —Vamos al grano. —Yo que asistí a la destrucción de Roma, ya que vi elevarse gigantescas las masas que asolaban a la ciudad, no he sentido una pena igual a la que me produce el abandono en que de continuo se tiene a mi patria chica. —¿Ciudadanos como tu se necesitan. —No, hombres exísten. Los costumbres son las que debes ser modificadas. Es preferible destruir la ciudad con el Paqueteador, que se lo iría matando lentamente, en medio de un glacial indiferencia, que decidir de cuando en cuando por el golpe político. —¿La política! ¡Al fin mujer! —Y en Córdoba va resultando mucho peor que Popea para Roma. —Entonces, confías en que... —Ya lo creo, lo aseguro, lo afirmo, Córdoba, como sus hermanos de ferria, tiene que prosperar como se merece, a más que se estimule, en el esfuerzo realizado por Sevilla. —Hagale Dios. —También llega hasta aquí el quejido del misero consumidor, al que por causa de la atención con la energía debida a la Junta de Subsistencias. —Aunque como diges antes, sebra vino, aquí falta pan y agua. —De aquí que el delicioso néctar sea muy poco cristiano, por falta del codiciado elemento. —Pero no olvides que si el vino no cumple con este precepto religioso, la leche es tan ferviente en sus creencias, como el propio San Juan Evangelista. —Efectivamente, algunas veces he leído intoxicaciones por leche adulterada. —¿De lo que opinas? —Que debe haber mejor leche, y muchos menos lecherías. —Entonces Popea pasaría muy malito. Sin agua y sin leche. —Se burlaría en sudor. —Un poco bien, interrumpo nuestra charla. —Oiga, puede darme una obra clásica. —¿Cuál desea? —Deme «La mujer adúltera» o «María o la hija del jornalero». —Séneca, trémulo de ira, exclama al oírlo: —Por no aguantar a Nerón me abrí un vena, por no escuchar ciertas «lecciones» me destruí la cabeza en el salón de sesiones del Ayuntamiento. Dos veces, dos he sido suicida, pero ahora seré criminal, por lo que yo maté a un pollo de estos y después me voy de perol. F. León.

Psicología del espectador de toros

No se puede resistir la actividad de estos días, que, a pesar de todo, a pesar del fútbol y a pesar de las responsabilidades, de las obligaciones, de los entendidos, es la actualidad taúrina. Es en vano que la atención diga que la fiesta está en camino de desaparecer, ya no se puede volver a los toros. Un día al Algabeño hace un labor de capa primorosa y varonil; otro día Villata empapa al toro en la muleta, aguantando temerario su arremetida. Y en la fiesta, cuyo brillo parecía empañado, vuelve a resplandecer en todo su esplendor. Y es que la psicología del espectador de toros es una psicología única, precisamente porque el espectáculo de los toros es un espectáculo único. Sentir un billete de toros es como sacar un billete de lotería. Es adquirir opción a ver cosas que eventualmente pueden pasar; pero que no hay nunca seguridad de que pasen. Es algo así como asistir a un estreno, y un estreno de un autor novel. Con los mejores toreros y los toros de las más acreditadas ganaderías, puede resultar una corrida larguísima; con un cartel muy mediano, puede salir una magnífica corrida. Pero precisamente esa incertidumbre, esa parte aleatoria del espectáculo, es lo que constituyen el gran atractivo; mejor dicho, la especie única de atractivo que tienen los toros. En lo general, la corrida es un espectáculo gris. Lo que mantiene a los espectadores en sus asientos es precisamente la esperanza de que, inesperadamente, surja la emoción. En esto, una corrida es todavía más atractiva que un estreno. Para un espectador inteligente la mayor parte de las veces basta con ver el primer acto. Si esto no tiene calidad, puede irse tranquilo a su casa, en la seguridad de que no ocurrirá ya nada que valga la pena en los actos siguientes. En los toros esa seguridad sólo se tiene... después del arrastro. Del último toro.

TRIBUNALES

El juicio con intervención del jurado que había anunciado para hoy en la sesión primera, ha sido suspendido por enfermedad del letrado defensor. Juicio por jurados. En la sección primera de esta Audiencia celebrará el lunes próximo la vista de la causa seguida en el juzgado de Castro del Campo, por el delito de robo, contra Rafael Ruiz Rodríguez y el letrado señor Casanova. Juicio oral. En la sección segunda tendrá lugar la vista en la sección oral de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obajuna, por hurto, contra Miguel Hernández Salas y seis más. Está encargado de las defensas el abogado señor Velasco.

El cuento de hoy

LA SUERTE

Por A. Hernández Calá

Llegaban todas las tardes antes de empazarse la partida, cuando el tumulto de veraneantes era más activo en la playa y en los paseos; y tomaban temerosos de perderse, el sitio de siempre, a la derecha del banquero. Esta precaución solo era útil con respecto a los transeúntes. ¿Quién, de los asistidos, iba a ocupar el sitio a aquella ancianita que, próxima ya al sepulcro, empleaba todas sus horas en dulcificar las del hijo, empujando aún más velozmente que ella hacia la muerte por la senda retraxada en su palidez, en sus ojos febriles, en su demencia audaz y vibrante? Mítad por ternura, mítad por miedo a parecer la mala suerte, nadie se había atrevido. El juego es un monstruo matemático que se nutre de insustanciables esperanzas. Aparecieron a principio de un verano, hasta ya muchos, y desde entonces no faltaron nunca. Cada año él llegaba más consumido, y ya en los últimos era solo un asustado que dejaba sobre el tapete fichas de papeo que le rajaba la regueta regueta implacable. Jugaba sin timidez, con valor tenaz no premiado nunca por el destino, obstinándose en que le replicaran cuatro veces un número, de tiempo en tiempo, algún asurriaba al oído de cualquier curioso la historia, traxida allí merced a esa misteriosa industria que traxiga casi siempre a cuantos anhelan emborzar sus vidas en el alfiler; aquella mujer era víctima de un fatídico destino. Cuatro hijos tuvo y tras de ellos fueron segados por la tuberculosis al llegar a los veinte años, cuando apenas se creveían el esplendor de la vida. Solo este había sobrepasado la edad para todos luminosa y para ellos sinuosa; y por defenderlo contra el frío de la muerte que a cada momento parecía quererle penetrar, la madre le rodeaba de todas las tibiezas, aun de las más novias. Ni estudios, ni preocupaciones, ni verdades. [Podes las energías necesitadas él para la ardua tarea de vivir]. El invierno y el otoño pasaban en un pueblo templado del sur, ahorrando, proyectando, para aparecer en la mañana, playa con los primeros veraneantes, no en busca del estímulo salitroso del mar, sino para seguir, junto a la regueta, la jugada química, donde todos sus pensamientos se polarizaban... Corea o lejos, él estaba siempre en espíritu junto a la mesa de goce y tortura. A veces, en lo más recio del invierno, a media noche decía, en voz queda: —En los libros de Monte-Carlo y en los de San Sebastián mismo he visto números repetidos hasta cinco veces. Y la viejecita siempre estaba despierta para responder: —Si, claro... Y a ti también te lo repitirán... Pero duerme ahora; pensando en eso te fatigas... Y otras veces, extasiándose con la ilusión, suponía ya logrado su objetivo, y —Ya verás... decía... Serán lo menos docientos mil... Aquella noche no nos quedamos en casa como otras; saldremos a cenar fuera, y luego tú me esperarás en cualquier terraza y yo me iré un rato solo por allí, y hasta habérmelo un poco, ¡por un día!... y me iré a caballo, y de contento que estaré me iré nadando hasta la boyca como los más fuertes, y... Y se quedaba así fin de agosto, arpillado por la esperanza, mientras el hijo de la madre hacías más agudo con el tensor de la madre fortuna inmolada al victo del hijo tan próximo a la muerte, acabase antes de que esta viniera; ante el terror de que él —44 de la cual no había podido gustar las mieles, ni el dolor de su vida, tras el dolor de la enfermedad, el de las privaciones, el de la miseria. Pero una tarde la familia que estaba en un capricho o fatiga a punto de rendirse a su corrijido. En la sala fueron unos minutos primero de tumulto, después, de vehementísimo silencio. Ya le habían dado el número 23 dos veces, y la bolita, luego de flutinar sobre los nervios de metal, fué a caer cierta en un segmento rojo. La voz

LOCALES

Hemos recibido un elegante álbum intitulado «Córdoba y el Comercio», dedicado a los festejos de Feria, y del que es director nuestro estimado amigo el culto periodista, don Antonio Ramírez López. El álbum, muy artístico y muy interesante, merece ser leído por todos, ya que en sus páginas trata asuntos de gran actualidad. Ha marchado a Madrid el general de brigada, paisano nuestro, don Rafael Villegas Montalvo, que el lunes tomará posesión de su cargo de teniente fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina. A la estación acudieron a despedirle numerosos jefes y oficiales de esta guarnición y sus hermanos, tributándole unacardiosísima despedida. Hemos recibido una postal del valiente novillero valenciano Manuel Martínez, en la que nos dirige un cordial saludo. Muy agradecidos a la atención y nos encontramos a la respuesta. El apoderado de este espacio es el inteligente aficionado Manuel Pésquera, que vive en Madrid en la calle San Hermenegildo 18 y 20. —Mañana domingo estarán de guardia las farmacias de don Ángel Avilés Martín, Claudio Marcelo 8; don Enrique Villegas Rodríguez, Alameda 20; don Enrique Villegas Montalvo, Alameda 8. —Ha sido recibida la mano de la distinguida señora Enriqueta Mayano Pavón; para nuestro estimado amigo el joven industrial de esta plaza don Antonio Díaz Reyes. La boda se celebrará muy en breve. —El lunes próximo, día 21, la comisión de Gobernación se reunirá en las Casas Consistoriales, para tratar, entre otros asuntos, de la resolución del concurso para el suministro de la cara destinada a la producción del Santísimo Corpus Christi. —Marchó a Madrid el empresario del Gran Teatro, don Joaquín Guerrero Baroa. —En el expreso marchó a la corte el senador del Reino don Florentino Setomayor Moreno. Recaudación y pagos. El día 13 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento: por derechos del Matadero, 822.48 pesetas; por el arbitrio sobre cárnes, 1.849.63; por varios arbitrios municipales, 1.471.63; por Inquilinato, 399.53; por vinos, 3.079.20. Total, 7.763.12. Pagos autorizados: Jorales y materiales tomados del 14 al 19 del actual, 5.000 pesetas; para gastos materiales arbitrios y recaudación primer trimestre, 2.000; a cuenta gastos feria de la Salud, 3.000; por el servicio de conducción de cadáveres de Alcales y Cerro Marjales al Cementerio de San Rafael, 135; a cuenta limosna de Pascuas, 100.20; a dos farmacéuticos suministro de medicinas a la Beneficencia municipal del pasado ejercicio, 1.712.33; por un teléfono instalado en la alcaldía, 350; a cuenta gastos de registros de carreteras, 2.000; al Director gerente del gas y electricidad por alumbrado general de la población, 4.638.13. Total, 14.865.66 pesetas. Alfonso Hernández Calá.

Hacienda

Pagos para pasado mañana. Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos pasado mañana los libramientos expedidos a favor de las señoras siguientes: Dos Francisco Ulustras, don Francisco de P. Aguayo, don Agustín Torres, Administrador de Correos, doña Concepción López, don M. Pineda, don Francisco Avalos y presidente de la Junta de Protección a la Infancia. LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invítanos a nuestros lectores a presentarnos nuestras grandes tiradas. El municipal de la Leguina.

MILITARES

La festividad de mañana. Con motivo de la festividad del día de mañana, se izará el pabellón nacional en los edificios militares. Llegada. Llegó, procedente de Ubeda, el veterinario mayor don Gardnimo Carballar. Artículo segundo. Los tanques del municipio no riegan. Estamos a la europea y por lo tanto a la altura de poblaciones populosas y modernas. Nuestro municipio también está a la moderna europeizante, a excepción de los concejales, cuya retrogradación es supina, y entendemos con este calificativo el enarriamiento de la comunidad. Europeos son también los tanques adquiridos por el municipio, «salá en Barcelona», y modernos los sistemas de riego que poseen estos cacharros germanofónicos. Pues bien, un buen día nos enteramos en una soporifera sesión municipal que el «municipio había «mergado» un tanque, con el que se podía regar la mayor parte de la población, y «ocionalmente los caminos de población, y «ocionalmente las fauces expelen miasmas que molestan y que obstrucción la vida higiénica de los habitantes. Al poco tiempo nos enteramos y por conducto particularismo—gracias a la especulación había de un concejal—que el municipio había comprado otro tanque que en unión del anterior constituirá el plan de riegos de nuestros paseos y jardines, sobre todo en las épocas de primavera y estío. Y ya tenemos dos tanques y nuestra perspicacia no advinimos a comprar el porqué de haberse adquirido. Seguramente que había sido—pensáramos—para regar y para regar bien y suficiente. Pero héte aquí que un tanque lo hemos visto varias veces por la población, ostentando pomposamente el escudo de la ciudad en uno de sus costados de hierro, pero sin llenar el cometido para el cual se hubo de adquirir. El otro ya lo hemos visto y a nosotros nos asalta una duda: ¿nos habrá engañado el edil amigo? En resumen, que el par de regaderas óscilantes y automáticas no son utilizadas para el riego que se les adquirió, y, en cambio, sustituyen el municipio tiene comprado el servicio lo mismo que si el agua creyera a gaudales sobre las rondas de la ciudad. Siempre lo mismo y tratándose del municipio cada vez peor. Se adquieren tanques, se coloca personal, se pintan los escudos de la ciudad y no se busca el agua. Cosas de Córdoba. El municipal de la Leguina.

Información telefónica

Nuevo asedio de Tizzi-Assa.-Formidables combates entre una harca numerosa y los defensores de la posición.—Numerosos muertos y heridos

Alcalá Zamora, a pesar de que se asegura que el grave asunto de Marruecos ha sido tratado en el Consejo de ministros, insiste en desmentirlo.—Final del Consejo; Alba y Alcalá Zamora sellan el pacto de la concordia con un fuerte abrazo.—Se asegura que en el asedio de Tizzi-Assa han muerto doce soldados y resultado veinte heridos.—Aún no se ha dado con la pista de los asesinos de Regueral.—En Villaverde son detenidos dos pistoleros peligrosos.—Mañana será entregada la Rosa de Oro a Su Majestad la Reina.—El lunes se constituirán las mesas de las Cámaras.—El presidente exige bajo palabra de honor que los ministros no den referencia alguna de lo tratado en el Consejo.—Concesión de una laureada.

De la "Agencia Febus" De Madrid

Madrid 20, de la 1'16 a las 3'50 m.
Consejo de ministros en la Presidencia

El Consejo de ministros celebrado esta tarde, terminó a las diez de la noche. El primer ministro salió fuertemente impresionado por los periodistas, diciéndole: Bien, señor conde, pues el Consejo se ha prolongado tres horas.

El conde de Romanones contestó: Si, es verdad, tres horas hemos estado charlando de los asuntos más principales y urgentes. Y Villaverde dijo a los periodistas que el resultado del Consejo había sido interesante, con lo que podría verse en la nota que se facilitará después.

Alba manifestó que no había pasado nada de interés, y que el tiempo se había invertido en el debate del plan general parlamentario a desarrollar por el Gobierno, y otras muchas cosas de importancia. Por ahora agregó el ministro—no se producirán vacantes en el seno del Gabinete, pues esto sucederá cuando se abran las Cortes.

Chaparrista manifestó que el Consejo se había limitado a un cambio de impresiones prolongado.

Los demás ministros quedaron reunidos con el presidente, celebrando una especie de Consejo, el cual terminó después de las diez y media de la noche.

rodeado de enemigos y a punto de caer en su poder.

Como consecuencia de estos asaltos hemos tenido numerosas bajas.

Los ministros mostraron unanimidad al apreciar la gravedad del momento, dictándose medidas urgentes, que seguidamente fueron comunicadas al Alto Comisario para en el caso que hubiera necesidad de infligir un duro castigo a los rebeldes.

Noticias particulares confirman el ataque a Tizzi-Assa, señalándose el número de bajas

Por noticias llegadas por correo se ha confirmado la sospecha de los reportes de la duración que tuvo el Consejo de hoy, en el que se trató de la gravedad de que son víctimas los defensores de la posición de Tizzi-Assa.

Las noticias particulares confirman este aserto, y se afirma que el convoy que salió hacia varias horas hacia dicha posición, no pudo llegar a su destino por oponerse a ello un considerable número de rebeldes, que se consideraban capaces de continuar la posición, habiendo establecido un cerco que impide toda defensa a los sitiados.

Se asegura que en uno de los encarnizados combates, tuvimos veinte heridos y más de doce muertos.

De Melilla y de las posiciones intermedias, se sabe que han sufrido fuerzas en socorro de los defensores de Tizzi-Assa.

Termina la reunión del improvisado Consejo

Como ya hemos dicho, a las diez y media terminó el Consejo celebrado entre los ministros de la Guerra, Estado y Gobernación con el presidente, negándose a la salida a facilitar nota alguna.

A pesar de que se sabe que el presidente, hablando con algunos ministros, manifestó que en el Consejo los ministros de la Guerra y Estado se habían dado mutuas explicaciones, y que con ello había terminado la discordia, habiendo desaparecido los temores de crisis paralela que desde hace algún tiempo se venía rumoreando.

También dijo el presidente que el lunes quedarían constituidas las mesas de las Cámaras.

Interrogados los ministros acaes de lo tratado en el Consejo manifestaron todos, sin excepción, que el presidente antes de salir se había dicho:

—Confío en que ustedes son hombres de honor y por tanto no hablaréis una sola palabra de lo tratado en este Consejo.

Los periodistas burlaron entonces al conde de Romanones, a quien manifestaron la contestación de sus compañeros, y el conde se tonto jovial, dijo:

—Cayó del balcón al mar... ¡Vive Dios, que pudo ser...!

Nota oficial

La nota facilitada a la prensa dice así: La mayor parte del Consejo se dedicó a celebrar un amplio cambio de impresiones acerca de la redacción del mensaje de la Corona, quedando aprobado por unanimidad.

Después se examinó una comunicación del Alto Comisario en Marruecos, verificándose un cambio de impresiones de los diferentes puntos que envolvía el mismo, y por último fueron aprobados varios expedientes de trámite afectos a diversos departamentos ministeriales.

El por qué de la duración del Consejo.—Los rebeldes nos han saqueado muchos muertos y heridos en la posición de Tizzi-Assa

Extraoficialmente hemos sabido las causas de la duración del Consejo de ministros.

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, mostró a sus compañeros un telegrama del Alto Comisario, en el que éste da cuenta del ataque que los rebeldes han llevado a cabo en Melilla, contra la posición avanzada de Tizzi-Assa, dando lugar a sostenerse un violento combate, encontrándose en estos momentos la posición

Los izquierdistas y el Ateneo

Entre los socios del Ateneo se ha comentado con calor el hecho de que algunos significados políticos de las izquierdas hayan rechazado la invitación que la directiva de este club les ha hecho para que tomaran parte en el ciclo de conferencias organizado para tratar del interesante tema de las responsabilidades.

Visitas

Esta tarde han visitado al ministro de Estado el embajador de Francia y el general Bugueta. La entrevista con este último fué de larga duración, ignorándose de lo que trataban.

La feria del Comercio

Esta tarde se ha celebrado en el Palacio del Hielo la inauguración de la feria del Comercio, con asistencia de numeroso público y las autoridades.

El estado de Méndez

Noticias de Burdeos dan cuenta de que el diestro Méndez, herido en aquella plaza, se encuentra muy mejorado de su dolencia. A continuar la mejoría inclina los médicos confían en que en breve será autorizado su traslado a Madrid.

Los pzones camineros

Esta tarde ha visitado al ministro de Fomento, señor Gasset, una comisión de pzones camineros, haciéndole entrega de las conclusiones acordadas en las reuniones que estos días han celebrado.

El director de Agricultura

Esta tarde en el expreso marcharon a Extremadura el director y subdirector de Agricultura, que van a Badajoz y Cáceres para estudiar sobre el terreno los medios de combatir la plaga de langosta que asola aquellos campos.

Marcha de un comisionado

El jueves próximo marchará a París el presidente de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, marqués de Alonso Martínez, que va en representación de España al Congreso mundial de Agricultura.

Hallazgo macabro

En la casa número 20 de la calle de Fúcar han sido encontradas dos calaveras humanas y varios restos pertenecientes a un niño y a un adulto.

Los restos fueron trasladados al cementerio por orden del juzgado, estando realizando la policía activas pesquisas para averiguar el origen de tal hallazgo macabro.

El suceso ha impresionado a los vecinos de las casas colindantes, haciéndose numerosos comentarios acerca del misterioso hecho.

Las actas protestadas

El Tribunal especial del Supremo se ha reunido nuevamente bajo la presidencia del señor Torneo, examinando las actas protestadas de Navalmarol, Almería, Toro, Agreda, Coria, Jerez y Cádiz.

La bala que hirió a Jumillano

Por orden del juez ha sido remitido al juzgado el proyectil que causó la herida en el vientre al sevillano Jumillano, el objeto de que se examinara por los peritos armadores para comprobar si, en efecto, pertenecía a algún arma del campo de Tiro nacional. El diestro, aun sin haber desaparecido la gravedad, continúa mejorando.

Uno que dimitirá

El subsecretario de Gracia y Justicia ha manifestado a los periodistas que tan pronto como abandone el conde de Romanones la cartera, él presentará la dimisión del cargo con carácter irrevocable.

Conclusiones para un Congreso

En la sesión municipal celebrada esta tarde se discutió, siendo aprobado, el programa que contiene las conclusiones del municipio al Congreso nacional de la Edificación que se celebrará en breve.

Un traje de charra

El martes llegó a Madrid una comisión de señoras de Salamanca acompañadas del alcalde de aquella ciudad, para hacer entrega a la Reina de un rico traje de charra, que le fué prometido en la reciente visita regia a aquella capital.

Diestro castigado

El tribunal examinador de actos tiene el proyecto de anular la de Toro, en la que aparece triunfante el conservador marqués de la Encina, castigando al diestro a quedar sin representación parlamentaria.

Detención importante de dos sindicalistas

La guardia civil de Villaverde ha detenido a dos conocidos sindicalistas, encontrándoles en los bolsillos dos pistolas cargadas, 75 cartuchos y 185 pesetas, y como al ser interrogados incurrieren en contradicciones, fueron trasladados a esta corte.

En la Comisaría fueron interrogados ambos, manifestando uno de ellos llamarse Marcelo Pérez, ser natural de Zaragoza, y tener 22 años de edad. El otro detenido dijo llamarse Napoleón Camarasa, natural de Barcelona, y de 24 años.

Ambos dijeron que se dirigían desde Francia a Portugal en busca de trabajo. La policía ha averiguado que el primero de los detenidos había estado trabajando en Zaragoza, y estaba reclamado por haber atentado contra los agentes en una ocasión, habiendo sido detenido y puesto más tarde en libertad provisional, desapareciendo a poco de la ciudad.

Camarasa manifestó que había estado trabajando en Barcelona, y después en Perpignan, y que había estado afiliado al Sindicato único del ramo de la madera, del que se separó después de haber ejercido varios cargos en la junta directiva.

Los noticios que se tienen de estos individuos son que se trata de dos temibles sindicalistas pertenecientes a una banda de pistoleros que se dirigían a Madrid para cometer algunos atentados y adiestrar a otros compañeros residentes en la corte.

También se confirma que ambos sujetos tenían amplias instrucciones para cometer uno o varios atentados el día que se celebrase la vista contra los supuestos asesinos de Data.

Han sido enviadas las fotografías de ambos detenidos a los gobernadores civiles de Bilbao, Barcelona, Oviedo y León, para ver si son reconocidos en dichas capitales.

Se afirma, por último, que ambos sujetos son compañeros en el asesinato del exgobernador civil de Bilbao, señor Regueral.

Al ser detenidos por la guardia civil, manifestaron que en una servilleta llevaban la merienda, encontrándose en su lugar las pistolas y cartuchos.

Es muy elogiado el servicio prestado por la guardia civil, cuya detención se considera de gran importancia.

Las dimisiones de Valiño y Losada fueron por diferencias de criterio

Se insiste en que la dimisión del general Valiño, encargado de la comandancia de Ceuta, obedeció, no a disgustos con el Alto Comisario como se había dicho, sino a una diferencia de criterio acerca del plan puesto en práctica por el Gobierno en los asuntos de Marruecos.

El general Losada tenía pedido su traslado a la península antes del nombramiento de Silveira para la Alta Comisaría, habiendo solicitado el gobierno militar de Barcelona o la comandancia de Canarias, y por ello no puede afirmarse que la dimisión haya obedecido a diferencias de criterio con el Alto Comisario.

Concesión de una laureada

Se ha concedido la cruz laureada de San Fernando al sargento Julio Arca, jefe del batallón de Melilla en agosto de 1921.

Arca, habiendo muerto el 21 de octubre, mandaba la posición, se defendió tenazmente contra un enemigo muy superior y partió en el combate más de la mitad de la tropa que mandaba.

El Supremo de Guerra y Marina

El lunes se reunirá las diferentes comisiones de este Tribunal para continuar examinando expedientes.

El sábado próximo se reunirá el pleno de dicho Tribunal.

La huelga de obreros del Metropolitano

El comité de huelga del Metropolitano ha dirigido un manifiesto a los obreros de otras poblaciones, excitándoles a que persistan en no aceptar las proposiciones que a diario les hace la compañía para conjurar el conflicto.

Firma de Guerra

Nombrando vicario general castrense a don Julio de Diego Aleales, pro capellán mayor de Palacio.

Algunos vendedores ambulantes ofrecen pan de leche que es de él METRO que se dejan ustedes engañar que no es cierto.

Hoy será entregada la Rosa de oro a la Reina

Hoy por la mañana se verificará el acto solemne de hacer entrega de la Rosa de oro, preciosa distinción pontificia, a la Reina doña Victoria Eugenia.

Hasta la hora de la salida de los delegados pontificios, dará guarda de honor en la Nunciatura una compañía de infantería con bandera y música.

El orden de la comitiva será el siguiente: Batidores de caballería, cuatro soldados y un cabo de caballería, un coche de respeto con servidumbre de casa y boca, otro de respeto, otro conduciendo a los delegados portadores de la Rosa de oro, yendo en la portezuela del coche el jefe de la Escorta real y dos caballeros de Palacio; rodeando al coche eran cuatro batidores, y por último, un escuadrón de la Escorta real.

En la puerta de Palacio estará formada la guardia, la que tributará a los delegados honores reales.

La Rosa será trasladada por varios capellanes al altar Mayor de la capilla de Palacio.

Un grande de España pasará aviso a Su Majestad el Rey, y después el capellán de honor, con asistencia de las personas reales, dirá una misa.

La Reina, terminado el santo sacrificio de la misa, se dirigirá al altar, tomando en sus manos la Rosa de oro, pronunciando el mismo tiempo las frases del ritual, y volviendo después con ella a su sitio.

Terminados estos actos, los Soberanos recibirán en audiencia a los delegados pontificios.

A la salida les serán tributados idénticos honores que a la entrada.

Pará Romanones algunos cargos

Parace que en el Consejo quedó acordado que el conde de Romanones se reservará para sus amigos la primer vicepresidencia y la secretaría del Senado.

Los designados son los romanos señores marqués de Pílar y Gariel.

El ministro de la Guerra desmiente el asedio a Tizzi-Assa

Interrogado por los periodistas el señor Alcalá Zamora, manifestó que carecía en absoluto de fundamento los rumores circulados acerca del asedio de la posición de Tizzi-Assa por los moros.

De provincias

BARCELONA

El herido de ayer

Barcelona 19.—En una clínica ha sido curado el herido de la calle de San Carlos, Bernardo Armentol, apreciándosele cuatro heridas en el vientre y otras cuatro en la espalda, encontrándose en estado gravísimo.

Al ser interrogado manifestó que poseía

una agencia de informaciones y que no conocía a sus agresores, ignorando, asimismo, las causas que motivaron la agresión.

Ha sido detenido Prudencio Llopis, tabernero, que vive en el número 29 de la calle de San Carlos, porque, según se asegura, de allí salieron los agresores de Armentol.

Este ha fallecido esta madrugada.

BILBAO

Vista de una causa

Bilbao 19.—Se ha celebrado la vista contra el detenido con motivo del asesinato del poeta Bazán, ocurrido el año pasado. Se dictó un veredicto de culpabilidad, negándose al tribunal a la petición fiscal de ver la causa por nuevo jurado.

Obreros en huelga

Bilbao 19.—Se ha declarado en huelga los obreros de la fábrica Duro Felguera, porque la empresa solo ha concedido cincuenta céntimos de aumento en los jornales y los obreros piden dos pesetas.

UVIEDO

Aún no ha pasado el auto de los asesinos

Oviedo 19.—Aún no se tienen noticias de que la guardia civil haya descubierta la pista del auto de la matrícula de Bilbao, en el que se asegura iban los asesinos del exgobernador civil de aquella provincia, señor Regueral.

Del extranjero

Dimisión de Bonar Law

Londres 19.—Se asegura que un breve presentará la dimisión de Bonar Law, por divergencias con los distintos ministros.

Regreso de un mariscal

París 19.—Ha regresado de un excursion por Francia el mariscal Foch.

Materiales de construcción

DECORADO CERAMICA ARTISTICA AZULEJOS

PIDAN PRECIOS
Antonio C. Jiménez
Escaudo, 4.—Teléfono 424

El mejor sistema de aluminado la-cira en las casetas

TILFANNY
durante la próxima Feria de la Salud y se vende en el almacén de música de la calle Claudio Marcello, 13 (frente a la Campana).
Presupuestos y catálogos gratis
CORDOBA

DODGE

Disponemos de estos coches para entrega en el acto.

MANUEL G. PLAZA

"GARAGE ESPAÑA"

Pl y Margall, número 1.—(Prolongación del Gran Capitán)

¿Este es un elegante Sombrero de Paja?

Si quiere Vd. adquirir otro igual, visite la Sombrerería de

Diego Ruiz

Calle de María Cristina —:— CORDOBA



SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

En Cortes Francésas.—Se hacen corso de sobre Acedia. Negante cesó forma imperio. Faja ligatiana para disensos de enfermedades del vientre y riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las cortes de París.—Alonso XIII, núm. 28. Teléfono 82. Córdoba.

Bodegas Bilbainas.—Vinos finos de Rioja, blanco fino, blanco seco, cepa Borgoña, cepa Gascón, Rioja Ederra tinto y blanco, Rioja Harra tinto tres años, gran champagne «Luz», «Faro», «Faro».—Pídanse en Hoteles y Restaurantes. Venta por mayor, Antonio del Pozo, representante depositario. Reloj, 1. Teléfono número 149.

Taller de Análisis.—Se reciben encargos para análisis de muestras en la calle Doce de Octubre sin número (almacén), frente al Gran Capitán y en los talleres Costanillas, 68 (cerca a Rivas y Palmas).

Almacén de gran visibilidad y eficiencia.—En la conserjería de la Plaza de Toros de Córdoba se admiten solicitudes para el alumbrado que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada turística y espectáculo de cine y variedades.

Se vende un terreno de 0,80 kilo en los alrededores de la calle de Ruano Hermanos, sitos en la Plaza de España. Horas de despacho de cinco a siete.

Se vende la casa de calle San Basilio, número 30. Para informar en el número 31 de la ciudad calle.

Atendimiento.—Desde el 24 de junio se hacen de una casa y corralón junto, en la calle Madre de Dios sin número, hoy taller de carpas. Para informes en Avenida de Canalejas número 1. De una a tres de la tarde.

Encomendados completos de flandes, tejidos y cuadros de Posadas, chapes y caparrados de chimeras francesas, para carbón o leña; portaje de calle, sales y ventanas, en fino y basto y todos los materiales pertenecientes a tres grupos de casas, más los de cuatro casas independientes, todo en estado como nuevo, se venden en uno o varios lotes. Razón Gran Capitán, Chabot Armentol, principal izquierda, de dos a cuatro.

Academia Navarro-Sotomayor.—Preparación para carreras Militares de la Armada, Correos, Telégrafos, Peritos agrícolas, Comercio, Medicina, Farmacia, Veterinaria e Idiomas Francés, Inglés, Italiano y Alemán, se ha trasladado por mejoría de local a la calle Lelva Aguilera, número 8.

Se venden unas puertecitas grandes, propias para casa de campo o cochera, una cancela de hierro de dos hojas, con su montante y tablas y una tela de hierro con sus puertas y bastidores. En la razón en la casa en construcción calle Concepción, número 16, de don Angel Avilés.

Pérdida de tres sortijas, y unos sortijos, todo de oro, desde el Alcázar Viejo a las Tendillas. Se gratificará a quien los entregue en el almacén de Pio de la calle Barroso. 6

Se venden magníficos muebles sin estrenar, una suntuosa alcoba de matrimonio de estilo moderno con dos camas gemelas y todos los muebles necesarios, dos alacabas bonitas y canchinos del mismo estilo para solteros; también se vende máquina «Singer», para coser y bordar, bobina central, con tres gabinetes, para informes calle Alfaros, 3, Sastretería. De cuatro a seis de la tarde.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso próxima convocatoria; Informes; pidan reglamentos. Ramírez de Arriola no 7, Córdoba.

Desde San Miguel próximo se arrienda un lote de terreno con cabida de 409 fanegas de tierra pobladas de choparal, encinar y alcornoque y terreno aprovechable de siembra y pastos, con buenos abrevaderos en el río Guadalupe, casa de teja con dependencias necesarias para la explotación y una zahurda de teja. Para precio y condiciones con su propietario doña Ramona Sanz Chacón, calle Enrique Redel, 1.

Se arrienda desde el día el lugar de los «Pezosillos», con monte bajo y algunos olivos a siete kilómetros de la capital. Para tratar Santa Marina, 1.

Muebles.—Cómodas, a 95 pesetas; camas de matrimonio, a 120 pesetas; mesa tocador, a 50 pesetas; mesita noche, a 22 pesetas; mesedoras, a 12 pesetas; sillitas con asiento paja, a 4 pesetas; colchones tela doble, a 27 pesetas; camas, a 25 pesetas; caires, a 11 pesetas. Gutiérrez de los Ríos, número 18.

Se vende cabra lechera y chivo grande, rifle «Dingles» con cartuchera y maquinaria, una carabina, escopeta, caja de alfileres, martillo de mano, frascos, lente de oro y una partida de trescientos hoces ecijitas, y se compra una piedra de agua sulfurosa de una vara de diámetro en calle Gutiérrez de los Ríos (antes Armona) número 40.

Se vende una estantería para taberna y mesador con dos piedras de mármol. Para tratar, Corredora número 20.

Se arrienda desde el día un piso en la Huerta de la Reina, muy próximo a la Estación Central. Darse razón en la misma.

Gran casa de huéspedes.—En Carvajales, barrio de La Florida, habitaciones individuales, ventiladas y cómodas, cuartos de baños, Tomas Sotomayor. Mendizábal Pelayo, número 3 (cerca al Gran Teatro).—Córdoba.

Plantillas S. A. de Seguros contra incendios.—Para obtener una Póliza de seguro de co-sección, solo bastará solicitarla de los Delegados en Córdoba y su provincia: Rafael Polo, Plaza D. Góme, 2. Córdoba.

Se vende un automóvil marca «Ford», seminuevo. Para verlo y tratar Puerta del Rincón, 98. De una a tres de la tarde.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Centro (año 1915), 83 alumnos inscritos. Internado limitado. Pídanse reglamentos. Ramírez Arriola no 7, Córdoba.

Se ofrece ama de cría, joven, con 19 años, para casa de los padres. Razón Campo de la Verdad, Rastro, número 1.

Se vende motor nuevo marca «A. K. G.», con cinco caballos de fuerza. Para verlo y tratar calle Julio Romero de Torres, número 2.

Almoneda de comedia, camas, mesas de noche, espejos, estante para libros, mesas para establecimiento, sillas de comedor, maquina de coser, palmeta de patio y bañina. Muñoz Capilla, número 6.

Se arrienda departamento con dos espaciosas cuartos, pajar, pajareros y abrevaderos; otro con nave de 20 metros por ocho, cocina y tres habitaciones. Razón Osoño, 47.

Caldera de vapor vertical, una máquina de vapor horizontal 24 H. P., otra máquina de vapor vertical 4 H. P. con accesorios, todo reparado y en perfecto estado, se venden.—Razón Gran Capitán, Chabot Armentol, principal, izquierda, de dos a cuatro.

Ocasión.—Se alquila una espaciosa cuadra con diez plazas próximas al real de la feria y una cochera para automóvil con abundante agua, luz y fosa, para los días de feria. Para informes en el Garage del «Gran Capitán». Teléfono, 602.

Reclutanse de unos 15 años aproximadamente. Se necesita para oficinas, consultado desde el día. Razón Gran Capitán, 35.

Foto por unos días se arrienda en la Avenida de Canalejas cuadra, cocheras y tres habitaciones, con agua. Para tratar José Morales, Holojatería de la misma Avenida.

Se hace almoneda de un estrado de caoba y varios muebles, garmatones y guárdanos. Calle Sarriana, número 1.

Ama de cría su ofrece para casa de los padres. Plaza de España sin número.

Para comprar muebles, sillas, mesedoras a precios muy económicos en la calle Alfaros, número 61.

Se ofrece ama de cría con 19 años, leche fresca. Razón Segunda Lara Luzora. Calle Tinto número 9.

No hay cordobés que no sepa que en la CUESTA DE LUJAN, hay el mejor surtido en GORRAS y a unos precios sin igual.

Información telefónica

Consejo de ministros en la Presidencia.— Otro atentado social en Barcelona

Había el jefe del Gobierno.—El ministro de la Gobernación carecía de noticias.—Todavía no millano ha mejorado notablemente.—Firma de Gracia y Justicia que no será facilitada hasta el lunes próximo.—El miércoles, a las cuatro, se verificará la apertura de Cortes en el Senado.—A las diez y media de la noche de este día, será la reunión de las mayorías.—La prensa juzga la situación política y los actos del Gobierno.—Un artículo muy comentado de "Solidaridad Obrera".—En Barcelona esta tarde ha sido víctima de un atentado social un joven de veinte años.—No hay otros detalles de la reunión del pleno del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.—Mitin de los elementos mercantiles en Valencia.—Huelga de los obreros metalúrgicos de la Duro Felguera.—Consejo de ministros, a la entrada.—Otras noticias.

De Madrid

Habla el jefe del Gobierno
Nos ha recibido esta mañana en su despacho oficial de la Presidencia el jefe del Gobierno, señor marqués de Alhucemas, diciéndonos que había despedido con el Rey, habiendo sometido a su firma un decreto jubilandero al exgobernador civil señor Calderón Cerzuela, otro aprobando el reglamento provisional del Banco de España y otro nombrando un vocal de cierta sociedad de Barcelona en sustitución del señor Gilman.

Había recibido un telegrama de Guatemala, en el cual se hace constar que el día del cumpleaños del Rey, se había celebrado un banquete, en cuyo acto, el presidente de la república dio lectura al decreto de indulto de un reo condenado a muerte.

A las cinco de la tarde, siguió diciendo el presidente celebráramos en la Presidencia el anunciado Consejo de ministros, en el cual espero que no surgirán dificultades, ya que en asuntos políticos el buen sentido suele imponerse siempre, es decir, lo que interesa y beneficia al país, y con él, se encuentran las más de las veces soluciones satisfactorias.

El conde de Romanones ya sabe usted su opinión de que hará su presentación en las Cortes y en el Congreso como ministro de Gracia y Justicia.

El miércoles, a las cuatro, se verificará la apertura de Cortes en el Senado y a las diez y media de la noche de este día, será la reunión de las mayorías, en la que habrá distingos, pero breves.

De combinación de gobernadores por ahora no hay nada, si bien no es obstáculo al período electoral, ya que se pueden nombrar los gobernadores sin habérsenos en período electoral.

Ha habido muchas visitas, entre otras del Nuncio de Su Santidad y de los delegados pontificios portadores de la condecoración de la Rosa de Oro que el Papa ha concedido a la Reina doña Victoria.

También estuvo a ver al general Martini, con el cual conversé.

Terminó diciendo el señor García Prieto que el conde de Romanones no haría su presentación en el Senado hasta una semana después de haberse aquel constituido.

Muerte de un periodista ilustre

Esta mañana ha dejado de existir el director propietario de la agencia periodística telegráfica que lleva su nombre, don José Miguel Almodóvar.

Una disposición interesante del ministro de Hacienda
El subsecretario de Hacienda que se ha observado por la junta de Revisión de los servicios catastrales, que para la fijación del capital por el cual habían de tributar las fincas urbanas, se tenía en cuenta el importe total de la renta fijada al inquilino, tomando como medida general para todas las de la misma zona, aquella más elevada, que sea escrupulosamente de ningún género, su propietario había tenido a bien fijar a su inmueble.

Como quiera que este procedimiento, que estaba desde luego amparado en el precepto reglamentario, es perjudicial a todas luces para propietarios e inquilinos, el ministro ha dictado una circular para que los arquitectos encargados de las valoraciones de las fincas urbanas no tomen como base para la fijación de la tributación el importe de la renta más elevada, sino aquella que más en consonancia se halle con la realidad, para no perjudicar ni lesionar intereses legítimos, sin perjuicio de proceder contra los propietarios que tal cosa hubieran hecho.

Debido a advertir a todos los inquilinos el derecho que tienen a solicitar a los pliegos de papel de a paseta, de todas las oficinas catastrales, certificado, en el cual se hará constar con toda exactitud el valor en renta que se le haya fijado por el Estado, para que no sirva de pretexto en ninguna ocasión para subir a precios increíbles las rentas de las fincas urbanas.

La prensa y la situación política
«A B C» dice que la autoridad del presidente del Consejo evitó que ayer mismo se planteara la crisis, que hasta se llegó a hacer pública su exteriorización, imperando un buen juicio de que el Gobierno se presentara a las Cortes tal y como está constituido, con la sola excepción del conde de Romanones.

«El Debate» protesta enérgicamente del atentado de que ha sido víctima el exgobernador civil señor Regueral, diciendo que la conciencia nacional está ya embotada de presenciar estos crímenes y urge que el Gobierno tome medidas extraordinarias, como la supresión de una jurisdicción especial, determinación de los juzgadores para que no pudieran ser víctimas de coacciones, amenazas y posibles atentados.

«El Imparcial», hablando del libro de Beranger, dice que es muy justo que la opinión se interesara por la publicación de este libro en las vísperas de la apertura de Cortes, porque ello serviría, a no dudar, de mucho para la exacción del pleito de las responsabilidades.

Lo que no ve bien «El Imparcial» es que el libro solo trate de inculpar y de hacer caer el peso de la catástrofe sobre el general Fernández Silvestre, ya que también debe ser responsable el general en jefe que días antes felicitó a general de las operaciones por la brillantez de las operaciones y prometió repetir la felicitación a los pocos días en la propia bañía de Alhucemas.

«El Sol» habla de la disposición de Alcazamor de perseguir con toda saña a los periódicos, y en cambio no se preocupa de los que publican documentos secretos de los ministerios y de la Alta Comisaría, y porque los periodistas hacen públicas ciertas declaraciones se procede contra ellos, y eso no puede ser de ninguna manera.

El diestro Jumillano, mejorado

El valiente novillero Jumillano, del cual anoche se dijo por algunos periódicos que había muerto, es lo cierto que esta mañana a las diez había experimentado una notable mejoría en su dolencia.

Decreto que entra en vigor
Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que entre nuevamente en vigor la excepción para los destinos de África que se señalan en el decreto de 30 de Junio de 1921 sobre los supernumerarios agregados a otras dependencias del ministerio.

Los aprobados
Terminados los exámenes de los oficiales a escribitos de oficinas militares, se ha mandado formar la escala de los doscientos tres aspirantes, a fin de que en el plazo de un mes puedan formular las reclamaciones que estimen procedentes.

La firma de Gracia y Justicia
La firma que el ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, puso a la firma del Rey, se nos ha manifestado en el ministerio que será facilitada a la prensa el lunes próximo.

Vista de una causa
El martes próximo se verá la vista de la causa por abandono del servicio, contra el soldado Baldomero Posa.

Reunión del pleno
En la reunión del pleno del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, se han examinado hoy nuevamente las propuestas de ascensos del teniente coronel Múñez del Prado y del teniente del Tercio Rafael Montare, desconfiándose los acuerdos adoptados.

El diario oficial
En el diario oficial del ministerio de la Guerra se inserta una disposición sobre la aplicación del real decreto sobre reorganización de los servicios de Sanidad, admitiéndose por una sola vez los concursos entre los jefes técnicos y los dedicados a especialidades.

El Debate protesta enérgicamente del atentado de que ha sido víctima el exgobernador civil señor Regueral, diciendo que la conciencia nacional está ya embotada de presenciar estos crímenes y urge que el Gobierno tome medidas extraordinarias, como la supresión de una jurisdicción especial, determinación de los juzgadores para que no pudieran ser víctimas de coacciones, amenazas y posibles atentados.

Un ruego
La comisión sevillana que ha venido a Madrid para entrevistarse con el señor Albu ha reasado del ministro que ruegue al señor D'Angelo continúe al frente del partido y retire la dimisión que tenía presentada de su jefatura.

Consejo de ministros
A la entrada
A las cinco quedaron reunidos los ministros en Consejo en la Presidencia. Fue el primero en llegar el jefe del Gobierno, que no hizo ninguna clase de manifestaciones.

Le siguió el señor Alcaiz Zamora, quien dijo que de política no quería hablar, limitándose a hacer algunas frases sobre la plataforma colocada en el salón de la Presidencia para que tomen en ella asiento los presidentes de las Cámaras en la reunión de las mayorías.

El ministro de la Gobernación no tenía nuevas noticias de la huelga del tránsito rodado de Barcelona, siendo la situación estacionaria.

El ministro de Fomento dijo que si había tiempo daría cuenta de un expediente de gran interés acerca del Canal de Isabel II.

El ministro del Trabajo llevaba el reglamento provisional del Instituto del Comercio.

El ministro de Hacienda llevaba solamente expedientes de concesión de créditos sin importancia.

El ministro de Marina anunció que dentro de unos días comenzarían los ejercicios de las guardias marinas del primero y segundo año de prácticas que realizarían en el crucero «Cataluña», embarcando los primeros en Cádiz y los segundos en el Ferrol, donde se hallan a bordo del «Carlos V».

El conde de Romanones anunció que el Consejo duraría lo menos tres horas.

El ministro de Estado no tenía que hacer manifestación alguna.

Los demás ministros nada dijeron.

De provincias
ALMERIA
Una visita
Almería 19.—El presidente del Consejo superior de Instrucción pública, ha visitado el museo de Bellas Artes.

Nuevo atentado social
Barcelona 19.—En este momento suro de la tarde, se acaba de cometer un nuevo atentado social en la barriada de la Barceloneta, en la calle de San Carlos, así que ha resultado víctima el joven de veintiseis años Bernardo Armengol, ignorándose otros detalles.

Más Bancos estafados
Barcelona 19.—Además de los Bancos estafados, cuya relación ya se ha hecho pública, el jefe de Policía ha tenido conocimiento de que la banda de estafadores había cobrado ya cheques falsos en el Banco Anglo-Sud-Americano por valor de cincuenta mil pesetas, en el de Barcelona veintiseis cheques de cinco mil y ocho mil y en otras distintas casas bancarias también ochenta y diez mil pesetas.

La huelga, sigue igual
Barcelona 19.—La huelga del tránsito rodado, sigue igual.

Las noticias que se tienen es de que el conflicto tiende a empeorar considerablemente.

Marcha del gobernador civil
Bilbao 19.—El gobernador civil ha manifestado que está deseando marchar a Madrid para ocuparse de una serie de asuntos particulares que le interesan tener desahucios de estar presente en la reunión de la mayoría, suponiendo que el sustituto lo sea el gobernador civil de Zaragoza, señor Cobos.

Un atraco
Málaga 19.—En la calle de Mármoles unos desconocidos sustrajeron a Antonio González la suma de cuatro mil pesetas que llevaba en la cartera, sin que se haya podido lograr detener a los autores del atraco.

Disgusto
Málaga 18.—Con motivo de haber arrendado el Sindicato de Ferroviarios el local del que fueron desahuciadas las sociedades obreras, se ha exteriorizado el disgusto reinante entre ambos organismos.

Una bandera
Oviedo 19.—El Ayuntamiento se propone regalar el próximo día treinta, una bandera al regimiento de zapadores, y solicitar al Poderes públicos, que no se lleven a cabo los rumores de que se iba a suprimir dicho regimiento.

Huelga en la Duro Felguera
Oviedo 19.—Hoy el gobernador civil ha recibido noticias de haberse declarado en huelga los obreros metalúrgicos de la Duro Felguera, porque la empresa salmante ha aumentado el jornal en cincuenta céntimos, en lugar de dos pesetas como se tenía solicitado.

Regreso de una comisión
Salamanca 19.—Regresó de Béjar la comisión de obreros que marchó a la misma para solicitar ayuda de aquella sociedad obrera, para poder continuar la huelga del ramo de la construcción, recibiendo seis mil pesetas y la promesa de diez sociedad de obreros hasta la suma de ochenta mil pesetas que tienen en caja para seguir la huelga.

Al conocerse la noticia en la Casa del Pueblo causó verdadero júbilo.

SEVILLA
Una reunión en el gobierno civil
Sevilla 19.—Se ha verificado una reunión en el gobierno civil, con asistencia del alcalde, patronos panaderos y miembros de la Junta de reformas sociales, bajo la presidencia del gobernador civil, para estudiar una fórmula de arreglo en los anuncios de huelga que los patronos tenían hechos, acordándose modificar el trabajo diurno, de conformidad con los obreros.

De Fuente Palmera
Fredigio olímpico.—Verdaderamente excepcional ha sido el suceso que en esta villa se ha dado en estos últimos días, tanto, que nuestra pluma permanece en ristre hasta vislumbrar la meta y hoy con alguna posibilidad de llegar a ella, en la tomanos con la mano, nos atrevemos a dar el golpe, en la seguridad de no errar con la intervención de la divina Providencia; pues dentro de muy pocos días, según nos aseguran los técnicos, tendremos la satisfacción de ver en la calle a la paciente.

Hace tiempo padecía la señora doña Josefa Rodríguez, digna esposa de nuestro particular amigo don Teodomiro González, un quiste en el ovario, que venía sufriendo la noble señora con una resignación y estoicismo verdaderamente espartano, hasta que, a primeros del actual, plugo al Supremo la hora de la rotura del mismo; esto parece providencial pues fue causa de que con la premura que el caso requería, mandasen inmediatamente a Sevilla por el culto y perillísimo doctor don Miguel Royo, sabio profesor de Quirúrgica en la Facultad de Medicina de la citada ciudad, el cual en muy pocas horas, provisto del instrumental y material necesario, acompañado de sus ayudantes los notables doctores don Felipe Carrizosa, don Salvador Andrés y el hábil practicante don Emiliano Moreno, se personó en ésta en automóvil, siendo la noticia propagada en tan breve tiempo que, a los pocos minutos presentaba la plaza del pueblo un aspecto verdaderamente curioso y consolador; puede decirse sin hipérbola que en ella estaba todo el pueblo, lo que pone de manifiesto las generales simpatías de que goza, por sus notables prendas morales, la señora Rodríguez de González, así como también los sentimientos nobles del vecindario.

Mucho podía decir un perito en la materia acerca de la maestría con que fue verificada la operación, pero yo, pobre de mí que soy profano, únicamente haré constar la brevedad y la antiseptica con que fue practicada la operación, pues a los veinte minutos de dado el clorofórmio ya tenía el vientre limpio de todo el pus que la rotura del quiste había producido, raspando un trozo de intestino, disinfectado y cosido in anorme abertura que hubo necesidad de hacerle; en una palabra: había desaparecido de la peritonitis difusa a consecuencia de la rotura del quiste del ovario, nombre con que se designa la afección.

Instantáneamente hablaba la paciente con su esposo como si tal cosa no hubiese ocurrido. ¿No es esto un caso verdaderamente prodigioso? ¡Bendita ciencia que así flumina las inteligencias de los hombres que, como la del doctor Royo, saben penetrar hasta lo más recóndito de su santuario! ¡Gracias a Dios que supo unir a los cuerpos un alma con tales atributos que a El mismo se asemejen!

Reciban públicamente nuestra sincera felicitación por tan grata nueva las familias Rodríguez y González, y que Dios quiera llegue a ver realizada dentro de fecha próxima la premisa hecha por el operador al concluir su cometido.

Vaya mi saludo cordial y enhorabuena al señor Royo por su acierto, aun cuando no tuvimos el honor de saludarle.—Correspondencia.

Empresa de Aguas Potables de Córdoba
Para el debido conocimiento de nuestros suscriptores, tenemos el gusto de comunicarle, por medio del presente anuncio, que desde el próximo lunes día 21 del corriente, será ampliado el suministro a las 24 horas, mientras lo permitan las circunstancias.

HIELO
Precio 1,25 Pesetas arroba
Se sirve a domicilio
Elaborado en la Frigorífica Cordobesa de Marqués de la Mota de Trejo.
Para Pedidos, José Antonio Jáuregui, calle Concepción, 20, Córdoba.

Contra el sol!
Gran almacén de esteras y persianas de Graciano Gamero Alfoño. Especial surtido en persianas, sillones de mimbra y juco y argatas Argentinas, Española, y (Frente a casa de Cuesta).

¡¡LABRADORES!!
Acabo de recibir una partida de hilo de Sisal legítimo de superior calidad, la cual vendo en precio sin competencia.

Aprovechad esta ocasión
F. de Azqueta
Frente a la estación Central CORDOBA

QUESO
Durante todo el día se vende queso superior de cabra, procedente de la finca «Cuevas Altas», en la calle Gutiérrez de los Ríos, 33.

La casa Ungria
Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid
Con 60 empleados en sus oficinas y 32 años de práctica, se cuida de registrar Marcas de fábrica, Patentes de invención, Nombres comerciales, Modelos y dibujos, Pagar quinientos y anualidades, Sacar copias de patentes concedidas y practicar todo lo concerniente a Propiedad Industrial. Suministra informes eos meriales y cobra créditos contra deudores morosos.

Francisco F. Caparrós
IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós
Fábrica de caramelos
Azúcares estuchados CORDOBA

Feria de Córdoba
FRENTE AL JARDIN DE LA CAMILA

Circo Palisse
El más importante Circo que viaja por Europa
2 Trenes especiales — 46 caravanas
180 Artistas y Empleados

La más grande Colección de Fieras DEL MUNDO ENTERO
32 osos polares: 10 tigres: 12 leones: 10 osos rusos: 5 elefantes de las Indias: 42 caballos: 22 ponys Shetlan: Camello: Búfalos: 56 monos de diferentes clases.

Los animales amaestrados trabajarán en todas las funciones

Programa colosal de 20 diferentes atracciones 20
Los mejores Artistas Jockeys.—Acróbatas Ecuyeres.—Malabaristas.—Clowns, etc.

El mismo programa monstruoso que se dió en el Circo Americano de Madrid y en la feria de Sevilla, con grandioso éxito.

A este espectáculo asistió la familia Real en 10 días tres veces

Debut Jueves 24 de Mayo.—Dos funciones
A LAS SEIS DE LA TARDE Y A LAS DIEZ DE LA NOCHE

En los días de Feria, Viernes 25, Sábado 26, Domingo 27, Lunes 28 y Jueves 31 de Mayo, diariamente tres funciones, a las 4, a las 6 y media de la tarde y a las diez y media de la noche.
Martes 29 y Miércoles 30 dos funciones, a las seis media de la tarde y a las diez y media de la noche.

El Circo grande e inmenso, puede contener 3.000 espectadores cómodamente

Las proporciones inmensas del Circo Palisse no permiten poderlo instalar en otro lugar que en el terreno frente al Jardín de la Camila.
El Circo Palisse compra solamente caballos, mulas y burros viejos para la comida de las fieras. Intútil presentarse con gatos y perros, pues a las fieras no se le echa esta clase de comida.